
 

Franz Buitmann erläutert einführend, dass in der letzten Bildungsausschusssitzung im April 

grundsätzlich die Einführung der Onleihe positiv vom Ausschuss bewertet worden ist. Es sollten 

jedoch noch weitere Informationen zu den Kosten und von umliegenden Bibliotheken, bei denen 

bereits die Onleihe installiert ist eingeholt werden.  

 

Er bittet Frau Hammel diese Informationen nun dem Ausschuss vorzustellen.  

 

Frau Hammel schildert ausführlich das System der Onleihe und stellt anhand von Folien 

Benutzerzahlen aus umliegenden Bibliotheken vor und schildert detailliert die einmaligen und 

laufenden Kosten der Onleihe. Die einzelnen Folien werden dem Protokoll als Anlage beigefügt. Nach 

der Präsentation bedankt sich Franz Buitmann ganz herzlich bei Frau Hammel und erklärt, dass die 

offenen Fragen alle beantwortet sind. Er hält die Onleihe für ein äußerst interessantes zusätzliches 

Angebot im Medienforum. Die altbewerte Buchausleihe läuft parallel weiter. Der Trend entwickelt 

sich jedoch zum eBook und insbesondere unter den Gesichtspunkt der Mobilität ist die Onleihe ein 

wichtiges Instrument um allen Bürger aus der Samtgemeinde Bersenbrück Zugang zum Medienforum 

zu verschaffen.  

 

Ein weiterer positiver Nebeneffekt der Onleihe ist, dass sich der Bestand des Medienforums nahe zu 

verdoppelt.  

 

Die genannten Kosten in Höhe von einmalig 6.510,00 € und jährlichen laufenden Kosten in Höhe von 

2.264,00 € halten die Ausschussmitglieder für überschaubar. Um auch konkurrenzfähig gegenüber 

den umliegenden Bibliotheken im Artland, in Bramsche und in Fürstenau zu bleiben, sollte die 

Onleihe am Medienforum in Bersenbrück eingeführt werden.  

 

Wichtig ist hierbei auch, über die Einführung der Onleihe entsprechend in den Schulen in den 

Mitgliedsgemeinden und über die Presse zu werben.  

 

Abschließend empfiehlt der Ausschuss einstimmig 

  

 


